

広報たてやま

3月

■昭和59年3月号(毎月15日発行) ■No.396

■発行/館山市役所市長公室 〒294 館山市北条1145-1 ■電話22-3111



甘~いイチゴはいかが

観光イチゴ園が盛況です

館野・豊房地区の観光イチゴ狩り園が観光客ら
でにぎわっています。市イチゴ生産組合が大型ハ
ウスを建て、「麗紅」「宝交」「静宝」の3種類を栽培、

開園からたくさんの入園者が訪れ、「とっても甘い」、「また来ますね」と好評です。2月16日からは値下
げして、1人800円の食べ放題。5月5日まで開園
しています。

(館野イチゴ園で)



▲校内で学用品を買う生徒たち。昭和初期ごろの
学用品供給所。

▶現在も、館野、九重小学校で購買委員会
が開かれています(九重小学校で)

新佳の女教師や代用教員が購
買部の担当と決まってました。
先生の指導で、六年生が販売や
記帳までいっさい運営していま
した。教員室の前の大好きな鐘を
教頭先生が鳴らすと開店。ノー
トや鉛筆、習字、文など求めに、
大勢買いに来ましたよ。売り上
げの一部は、弁当をあたためる
炭代や、運動会の補助金に充て
られるなどの豪盛ぶりでした。

高橋 章さん
(67歳)安東427

鐘の合図で開店



皆さんの相談室でお気軽にどうぞ

市民

毎日、午前9時
～午後5時
市役所市民相談室
市への要望・苦情
借地・借家・相続
土地・家屋など
相談全般

児童

市福祉事務所で
専門の先生が子供の養
育の問題点について相
談をうけます。

年
金
全般
年
金
全般

午前半時／午後三時
市役所で

心配ごと

毎週・火曜日
午前10時～午後3時
市民センター

身障・精薄

毎月第四火曜日午後一時～三時

* 身障 伊賀病院
精薄 田村第三病院

相談したい方は、福祉事務所福祉係に
必ず事前に申し込んでください。

結婚

毎月第1・第3日曜日
午前10時～午後4時
市民センター1階
社会福祉協議会

消費生活

商品やサービスの苦情
毎月第一・第三木曜日
市役所市民相談室
午前十時～午後三時

乳児

4ヶ月児相談
4月18日(水) 保健セミナー
午前9:30～11:30
1才6ヶ月児検診
4月5日(水) 保健セミナー
午後1:30～4:00
57年9月生まれ児対象

■ 2月1日の人口／総人口57,046(-57) 男27,455(-38) 女(29,591(-19) 世帯数18,492(-9) () 内は前月比

市内いま
むかし
(14)
71

ノートや鉛筆を扱う学用品供給所で
す。洋服を着た男子生徒がいるので、
昭和初期ころと思われます。現在も館
野、九重小学校には、購買委員会があ
り、上級生が当番で学用品を取り扱っ
ています。

学用品供給所

今年度手がけた事業を、カメラで追いました。清掃セ
ンターの建設や道路、排水の整備といった生活環境づく
りや、産業の振興に農免道路の整備や「スニーク」の造
成、コミュニティセンターや体育館などの社会教育施設
の建設など、この一年間いろいろな事業をしました。住
みよい町づくりは、着々と進んでいます。

市民生活を快適なものにする
ため、老朽化してきた正木ごみ
処理場にかえて、豊房出野尾地
区に、三年がかりで建設を進め
ている清掃センターは、今年夏
に完成する予定です。
処理能力は一日百㌧、総事業
費は約十七億一千万円。このう
ち今年度事業費は、およそ八億
六千萬円です。

清掃センター

昭和59年3月15日

住みよい環境づくり



まちづくり 手がけた事業

道路、排水の整備

道路改良、舗装、側溝、橋、都市下水路＝写
真＝の工事は72か所で実施し、4億3500万円を
投じました。舗装面積は、2万6700平方㍍。

10か所で災害復旧

市道八か所、河川一か所で災
害復旧工事を行いました。工事
費は三千五百万円。



着々進む！ 今年度

耐震性井戸付貯水槽

地震などの災害に備えて、コムニ
ティセンター駐車場わきに、三千七十
万円で耐震性井戸付貯水槽をつくりま
した。災害時に、飲料水、防火用水な
どが確保できます。



健康づくり

みんなの健康を守るために、各地区
で定期検診、予防接種などを実施しま
した。胃、結核、婦人科、三種混合な
どの出張検診は延べ四百五十回で、事
業費は約三千六百八十万円。

このほか、保健婦が乳児や寝つき
のお年寄りのいる家庭などを訪問して、
家族にあつた健康づくりの指導もして
います



老人福祉センター

豊房出野尾地区の清掃センタ
ーの隣に老人福祉センターを建
設しました。湊地区にある老人
福祉センターより一回り小さい
百九十四平方㍍で収容人員は五
十人。工費は四千百万円。

清掃センターの余熱を利用す
るため、清掃センターが本稼動
になる今年夏にオープンする予
定です。

昭和59年3月15日



漁港に荷さばき所

古くなり傷みがひどいため、館山船形漁港館山支所の荷さばき所を、鉄筋コンクリートに建て替えていきます。工費は3830万円。国、県、市が補助して地元漁協で実施。



テニスコートを造成
夏の海水浴客だけでなく、年間を通して観光客が訪れるよう、館野山本地区に二億一千万円をかけて、テニスコート三十一面の造成を行っています。完成は今年五月。

産業の基盤づくり

農道を新設

生産物の流通合理化や荷いたみ防止のために、舗装道路をつくるのが農免道路整備事業です。竹原地区から三芳村に通じる2480mの間を4mの舗装道路の新設工事が進んでいます。55年度から59年度までの5か年継続事業で、工事費は、3億2400万円。



昨年十月に完成した
コミュニティセンター
は、総工費およ
そ七億九千七
百万円。



コミュニティセンター

一億円で、市が六億二千万円を負担。今年度の工事費は二億二千五百万円。市負担は五千八百万円。



館山運動公園



館山幼 新園舎に歓声

館山幼稚園の建て替え工事が完成し、新しい園舎に子供たちの歓声が響いています。8つの保育室と教材室、保健室などがあり、鉄筋コンクリート平屋建て。867平方㍍。事業費は1億8900万円。飛行機の騒音を解消するため、防音構造になっています。



地区住民のコミュニティ活動の拠点として、市立博物館本館と同本館に通じる彫刻の径（みち）は、昨年十一月にオープン。たくさんの人たちに親しまれています。里見資料を中心展示した同本館の工費は五億五千万円。九基の像を配してある彫刻の径の事業費は六千五百七十万円。

コミュニティ活動の拠点に

豊津学供を建設

西岬地区の旧東小学校跡にて、市立博物館本館と同本館に通じる彫刻の径（みち）は、昨年十一月にオープン。たくさんの人たちに親しまれています。里見資料を中心展示した同本館の工費は五億五千万円。九基の像を配してある彫刻の径の事業費は六千五百七十万円。



館山運動公園

藤原地区で館山運動公園の造成が進んでいます。同公園は県事業で、五十三年度から始まり完成予定は六十二年度。広さ二十五・四㌶で、野球場、多目的グラウンド、体育館、テニスコートなどの施設ができます。総事業費は二十七億円。



西岬地区の旧東小学校跡にて、市立博物館本館と同本館に通じる彫刻の径（みち）は、昨年十一月にオープン。九基の像を配してある彫刻の径の事業費は六千五百七十万円。

西岬市民体育館

どう処理されたか

請願と陳情のゆくえ

橋の架け替えもお願いします。

（西長田区長提出）

橋は今後に

ます。橋の架け替えは、道路が

出来あがつたあと改修する計画

です。

団体提出。六月二十三日採択

関係機関に提出

内閣総理大臣、外務大臣、防衛庁長官に六月二十三日意見書を提出しました。

陳情

市金城の実態調査をもとに、年次的計画を立て、生活環境の整備を進めていますが、道路改

良や側溝整備、橋の架け替えなど、直接生活に密着した問題だけに、たくさんの要望が寄せられました。そのほとんどが五十九年度で実施を予定しています。

すでに工事が完了していたものを除き、紹介します。

市道の舗装

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量が多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

市民のみなさんの、暮らしの中の願いをこめて、昨年一月から十二月まで、市議会で採択された請願は一件。市に寄せられた陳情は、十一件でした。これらはその後どうなったか、みなさんの関心を呼びとこです。どこまで進んだか紹介します。

ミッドウェー

ドウエー艦載機の離着陸訓練基地になると、生活環境が破かれ

光にも支障を及ぼします。訓練

関に意見書を提出してください。

（県職員労働組合安房支部外三

ど、直接生活に密着した問題だけに、たくさんの要望が寄せられました。そのほとんどが五十九年度で実施を予定しています。

良や側溝整備、橋の架け替えなど、直接生活に密着した問題だけに、たくさんの要望が寄せられました。そのほとんどが五十九年度で実施を予定しています。

新年度で実施

五十九年度で整備を予定して

いました。そのほとんどが五十九年度で実施を予定しています。

良や側溝整備、橋の架け替えなど、直接生活に密着した問題だけに、たくさんの要望が寄せられました。そのほとんどが五十九年度で実施を予定しています。

（上野原区長提出）

西岬見物地区の浄水場に通じる市道の側溝が狭く、雨が降るとあふれ出し、道路が水路となる状況です。広い側溝を付設し、用車両や一般乗用車の往来が多く危険です。整備してください。

（見物区長提出）

西岬見物地区の未舗装部分の整備をしてください。

（長須賀八町内会長提出）

マ船形大塚地区の通学用道路の舗装整備を希望します。

通学路の整備

（大塚区長提出）

西岬見物地区の未舗装部分の整備をしてください。

（長須賀八町内会長提出）

マ船形大塚地区の通学用道路の舗装整備を希望します。

市道を優先に

この二つの要望は、私道のため、隣接する人たちと話し合います。

（大塚区長提出）

病気と保険

学生は親元の保険に

リーン、リーン。明け方の

電話に良子さんは、とび起き

ました。東京で専門学校に通

つている、娘の恵美子さんか

らです。

「歯が痛くてたまらない。

学生だっていつたら保険証を

保険証がなくて。品川区役所

で転入の手続きをしたとき、

学生だつて保険証を入れるのが正しいのです。原

理で、『保険証だけ別に』とい

うわけにはいきません。

収入のない学生がたくさん

住む町は、「保険料が入らず

病気の支払いだけする」とい

うことになりかねません。

このことにならないように、

親の国民健康保険に加入する

ことに決まっています。

学生用の保険証は、卒業し

たら必ず返してください。

福祉の窓

私立一万九千円
短大・国公立一万八千円、私立二万六千円

大学・国公立一万八千円、私立二万七千円

入学時の支度金制度もありま

す。短大、大学の場合は七万円以内など。

利子無利子

二十年以内。月賦、半

入学のシーザンを迎えた

が、入学金や授業料などを借り

られる制度を知っていますか。

社会福祉協議会で、低所得者世

帯を対象に、高校、高等専門学

校、短大、大学へ進学、在学中

年払い、一年分まとめて返済の

人に修学資金をお貸します。

申し込み手続きや、くわしく

知りたい人は、地区民生委員か

社会福祉協議会（二三一五〇）

へお尋ねください。

万八千円

高校・国公立七千円、私立一

社会福祉協議会（二三一五〇）

六八）へお尋ねください。

修学資金の貸付け

私立一万九千円
短大・国公立一万八千円、私立二万六千円

大学・国公立一万八千円、私立二万七千円

入学時の支度金制度もありま

す。短大、大学の場合は七万円以内など。

利子無利子

二十年以内。月賦、半

入学のシーザンを迎えた

が、入学金や授業料などを借り

られる制度を知っていますか。

社会福祉協議会で、低所得者世

帯を対象に、高校、高等専門学

校、短大、大学へ進学、在学中

年払い、一年分まとめて返済の

人に修学資金をお貸します。

申し込み手続きや、くわしく

知りたい人は、地区民生委員か

社会福祉協議会（二三一五〇）

六八）へお尋ねください。

万八千円

高校・国公立七千円、私立一

社会福祉協議会（二三一五〇）

六八）へお尋ねください。



国民年金の保険料 毎月納付方式を採用

問い合わせ。ここ数年、毎年国民年金保険料が引き上げられていますが、今年も上がるのでしょうか。

答え。はい、月額5830円でしたが、4月からは620円に引き上げられます。

国民年金は、お年寄りや不幸にして事故にあつた人などの生活の安定に、大変役立っています。この年金は、みなさんが納めている保険料の積立金のほか、国の負担によってまかなわれています。

年金をもらう人は年々増えてきており、年金の額も引き上げられるなど、この支払いには、大変多くの費用が必要になっています。このようなことから、今後もより高額の年金を支給するために、それ相応の負担が必要になりますが、みなさんの負担が急に重くなるのをさけるため、保険料を段階的に引き上げることになっています。

市では、保険料が年々高くなり、従来の3か月に一度の支払いでは高額で大変なことや、月々の家計と別わくにとっておくことが難しいことなどから、一か月ずつでも納められる毎月納付方式の納付書に59年度から変更します（口座振替は従来どおり）。被保険者の保険料の負担感を軽減し、手軽に支払うことができるようになります。払い込み期限は、従来と同じで6月、9月、12月、2月。ただ、納付書が月1枚になります。これまでの4枚から12枚に変わります。納付方法は、一か月ごとでも、今までどおり4月に一括前納、四半期ごとの年4回納付でも結構です。

詳しいことは、市役所市民課（☎22-3111内線277）か、収納課（内線242）におたずねください。



拡幅が待たれる市道豊房19号線

東福寺前を通る市道豊房一九

とあふれ出し、道路が水路とな

る状況です。広い側溝を付設し、

ふたをしてください。

（見物区長提出）

西岬見物地区の浄水場に通じる市道の側溝が狭く、雨が降ると

あふれ出し、道路が水路とな

る状況です。広い側溝を付設し、

ふたをしてください。

（見物区長提出）

西岬見物地区の未舗装部分の整備をしてください。

（長須賀八町内会長提出）

マ船形大塚地区の通学用道路の舗装整備を希望します。

（大塚区長提出）

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量が多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量が多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

上野原から国分に通ずる市道二二〇号線は、ほ場整備に併せて舗装工事を予定と聞いています。

ですが、整備区域以外の未舗装の道路も整備してください。

この道路は交通量多く、砂

ほこりがひどいため、野菜類に与える被害で迷惑しています。

（上野原区長提出）

上野原から国分に

体力づくりにどうぞ

二つのスポーツ教室を開催

七日、七月四日の十日間。十時から十一時まで。ただしバレーボールは一時から三時。

場所 東市民体育館

定員 各四十人(定員になり

銅えなくなつた犬は、保健所へつれてきてください。大型犬は前もって連絡を。平日は九時から二時、土曜日は九時から十二時、午後二時まで。ただし大型犬は毎年二回の登録と年三回の狂犬病予防注射が義務づけられています。左の日程表を見てください。登録料は二千円、注射料手九百

円、合計で四千円です。つり銭

のいろいろのように用意してください。

さい。夫に異常があるときは、

注射前に、獣医に申し出てくだ

さい。

